



LE DÉPARTEMENT

COMMUNIQUE DE PRESSE

9 janvier 2024

QUOI DE NEUF SUR L'HISTOIRE DE LA DRÔME : DES CONFÉRENCES SUR LES RECHERCHES ACCOMPAGNÉES PAR LE DÉPARTEMENT

Les étudiants accompagnés par le Département dans le cadre de projets de recherche sur la Drôme en 2023 présenteront leurs travaux à partir du 24 janvier aux Archives départementales.

Produire et faire connaître de nouvelles connaissances historiques sur la Drôme. C'est l'objectif des bourses de recherche accordées chaque année par le Département à des étudiants dont le projet universitaire porte sur la Drôme. En échange de cette aide d'un montant de 1000 à 2000 €, les chercheurs sont invités à présenter leurs travaux lors de conférences dans le cadre de la programmation culturelle des Archives. Le prochain cycle de restitution débutera mercredi 24 janvier et comprendra trois dates, avec chacune deux conférences. Le mois de janvier mettra à l'honneur la céramique durant l'Ancien Régime, avec l'exemple d'Erôme, et la gestion exemplaire des archives au sein de la communauté de Chabeuil au Moyen Âge. Ce fonctionnement permettait une bonne administration du territoire et le respect des droits des habitants.

Appui sur les ressources archivistiques du Département

Deux autres soirées sont programmées en février et mars. Le 14 février, la première conférence aura pour sujets l'occupation autrichienne dans la Drôme entre 1814 et 1816, une période méconnue qui succéda à l'empire napoléonien. La seconde sera consacrée à une étude des vestiges en élévation dans le bourg de Marsanne. Les conférenciers du mois de mars reviendront quant à eux sur les dernières données collectées autour des sites en hauteur de Donzère, et l'étude d'un Néandertalien ayant vécu il y a 50 000 ans dans la Grotte Mandrin, notamment à partir de ses dents.

Pour rappel, pour obtenir ces financements les candidats doivent présenter un projet de recherche universitaire qui porte à titre principal sur le département de la Drôme et prendre appui, au moins partiellement, sur les ressources archivistiques, documentaires, archéologiques et muséales des établissements culturels du Conseil départemental (Archives départementales, conservation départementale du patrimoine, châteaux départementaux de Grignan, Suze-la-Rousse et Montélimar, musée de la Résistance de Vassieux-en-Vercors). Le règlement d'attribution de ces bourses est téléchargeable sur le site des Archives <https://archives.ladrome.fr/>

Les conférences ont lieu aux Archives départementales : 14 rue de la Manutention à Valence, à 18 h 30. Entrée libre.